

ABSTRAK

Achmad Ananda Bahrul Ulum: Perkembangan Pesantren Daar El Ma'arif Cadasari Pandeglang Banten Sebagai Potret Pendidikan Islam Modern 1960-2020

Pondok Pesantren Daar El Ma'arif merupakan salah satu lembaga pendidikan yang bergerak di bidang sosial dan keagamaan. KH Mohammad Arief adalah pendiri pondok pesantren Daar El Ma'arif, beliau mendirikan pada tahun 1960 yang berlokasi di desa Ciinjuk kecamatan Cadasari, kabupaten Pandeglang, Banten. Pada awalnya pondok pesantren ini adalah tipe pondok pesantren salafiyah dengan nama Al-Falah, kemudian beralih nama menjadi Daar El Ma'arif setelah berdirinya madrasah dan menjadi yayasan. Perkembangan pesantren terus terjadi dari tahun ke tahunnya dan mencapai puncak perkembangannya yaitu menjadi pondok pesantren modern dengan sistem Islamic Boarding School.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejarah Daar El Ma'arif, pendiri, pemimpin selanjutnya, periode perkembangannya dari pesantren salafiyah menjadi khallafiyah, Islamic boarding school dan potret pendidikan modern serta peran pondok pesantren bagi masyarakat Muslim di Cadasari dan sekitarnya.

Adapun metode penelitian yang digunakan penulis adalah metode penelitian sejarah, yaitu metode dengan melalui empat tahapan, Heuristik, Kritik, Interpretasi, dan Historiografi.

Hasil dari penelitian ini dapat dikemukakan bahwa pondok pesantren Daar El Ma'arif Cadasari berdiri pada tahun 1960, kepemimpinan dilanjutkan oleh anak-anaknya KH Encep Saeful Millah dan KH Aan Iskandar. Perkembangan terus terjadi dari semenjak berdirinya 1960-2020. Penulis membagi perkembangan Daar El Ma'arif menjadi empat periode pertama pesantren Salafiyah, kedua pesantren Salafiyah dan madrasah, ketiga pondok pesantren khalafiyah (modern), keempat Islamic Boarding School. Pada semua periode tersebut terdapat beberapa jenjang pendidikan, Madrasah Diniyah Awaliyah (1962), Pendidikan Guru Agama (1963), Madrasah Tsanawiyah (1978), Madrasah Aliyah (1981), Roudotul Athfal (2006), dan Sekolah Menengah Kejuruan (2012). Pembinaan akhlak, penanaman akidah, serta mengamalkan 4 moto pondok yakni berbudi tinggi, berbadan sehat, berpengetahuan luas berpikir bebas menjadi tambahan demi menghasilkan alumni yang akan berguna untuk umat dimasa depan.

Kata Kunci: Pesantren Daar El Ma'arif , Potret Pendidikan Islam Modern